

令和7年2月22日

上志段味学区区政協力委員会(2月定例会)

2月7日(金)に開催された守山区区政協力委員協議会の内容等について、この 学区に関係することなどを中心に報告させていただき、情報等の共有を図りたいと 思います。また、その他参考事項なども併せて報告します。

1 犯罪・交通事故発生状況

強調されたこととしては、昨年1年間の自動車盗の発生件数は、愛知県が全国ワースト1となっており、相変わらずトヨタのランクルが主な標的になっています。また、住宅対象侵入盗は全国ワースト2となっており、被害総額ではダントツワースト1だったようです。

普段見かけない車が止まっている、不審な者が歩き回っているなどの情報は、 すぐ110番に通報を。

2 消防情報

3月1日から7日まで、春の火災予防運動が実施されます。住宅防火対策としては、住宅用火災警報器の設置と点検の促進が強調されており、また、警報器設置後10年を目安に交換が理想と言われています。

3 服装の軽装化について

名古屋市においては、職員の働き方改革及びカーボンニュートラルの機運醸成を目的に、2月3日から年間を通して軽装での勤務を推奨する取り組みを始めました。もちろん節度はあるものの、区役所や支所の窓口では、ややラフな服装の職員を多く見かけるようになりました。ご理解とご協力をお願いしますとのことです。

ほぼ通年、背広にネクタイが当たり前で、先輩諸氏に厳しく指導されるのは 「服装が乱れている!」というものでした。そんな時代を長く経験してきた筆 者にとっては、隔世の感があります。

4 その他

(1) 上志段味中学校開校に向けての保護者説明会の開催

2月5日、7日及び12日の3回にわたり、志段味中学校、上志段味・志段 味東両小学校で、見出しの説明会が実施されました。毎回大勢の保護者が参加 され関心の高さが伺われました。 新しい中学校は令和8年4月の開校であるため、今中学1年生は、もう一年 志段味中学に通い、3年生になるときに上志段味地区の生徒は、全員上志段味 中学校に転校することになります。質疑応答時に特に質問が集中したのは、例 えば、志段味中学校で1年、2年と一生懸命クラブ活動をしてきたものの、新 しい中学校に指導できる先生がいなければクラブ活動はどうなるのか、合同で クラブ活動はできないのかというものでした。

これに対する教育委員会の説明は、まだ先のことなので、どういう先生が異動で着任されるのか全く分からないし、また、全体的な傾向として、クラブ活動を指導できる先生が減少しており、そのうえ放課後での残務整理も多く、さらには最近では、先生の働き方改革も叫ばれ、放課後や休日などのクラブ指導は縮小する傾向にあるなどといったものでした。

また、教育委員会としても、現在クラブ活動の指導員などの外部委託制度を検討し始めているが、まだまだ手探り状態とのことでした。

(2) 来年以降の成人の日記念行事会場について

この地区では、毎年、志段味地区会館の体育室を会場としてきました。

ただ、この会場の収容定員は250人とされており、数字の上では、来年以降の対象者は、令和8年1月のときは200人、令和9年には278人、令和10年は274人、令和11年は324人となっており、早晩、新成人だけでも定員オーバーとなることは確実となっています。新しくできる上志段味中学校の卒業生が成人となるのは、まだまだ先ですので、それまでの間の会場確保が喫緊の課題となっています。

過日、志段味三地区の委員長、中学校、支所の関係者で話し合いを行い、現 状、今後の予想、問題点などについて共通認識を持ったところです。結果とし ては、志段味中学校の体育館を会場とすることで、中学校側の了解も得られた ところですが、今後、式当日や前後の準備などにおける体育館の管理や諸々の 準備段階において課題もあろうかと思われますが、新成人のために頑張って乗 り切りたいと思います。

上志段味学区区政協力委員会 委員長 西 村